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      Аннотация

    
        
          Тема выпускной квалификационной работы: 	<<AdS/QCD кварк-дикварковая нуклоная модель образования адронов в столкновениях pp, pA и AA>>. 	В настоящей работе представлена феноменологическая кварк-дикварковая модель нуклонов. Модель основана на квантовой хромодинамике на световом фронте и мягкой стенке AdS/QCD соответствия. Вышеупомянутая модель использована при моделировании столкновений адронов высоких энергий. Модель содержит как скалярные (изоскалярно-скалярный синглет дикварка), так и аксиально-векторные (изоскалярно-векторный дикварк и изовекторно-векторный дикварк) состояния, участвующее в процессе жесткого рассеяния наряду с кварками и глюонами в столкновениях частиц. 	Такие процессы были реализованы в пакете моделирования PYTHIA. 	Благодаря механизму адронизации, уже существующему в PYTHIA, мы смогли сравнить рассчитанные и экспериментальные (ALICE) зависимости от поперечного импульса отношения средних множественностей \linebreak (протонов+антипротонов) к ($\pi^+ + \pi^-$) , полученные при столкновениях  протон-протон в области поперечного импульса $0\lesssim p_T \leq 20$ ГэВ при $\sqrt{s} = 13$ ТэВ. Расчеты выполнялись с процессами, установленными в PYTHIA по умолчанию, для энергий ALICE и с использованием вышеупомянутой феноменологической кварк-дикварковой модели нуклонов.  	Установлено, что кварк-дикварковая нуклоная модель показывает увеличение выхода барионов в области $2\lesssim p_T \lesssim 4$ ГэВ, что лучше согласуется с экспериментальными данными, чем стандартные модели PYTHIA, которые рассматривают только кварки и глюоны в жестких процессах. 	Что касается тяжелых ионов, мы сравнили результаты использования модели кварк-дикварковых нуклонов с данными эксперимента PHENIX в столкновениях HeAu при $\sqrt{s} = 200$ ГэВ.  Получено лучшее согласие для отношении $p/\pi^+$, чем при использовании модели PYTHIA с параметрами по умолчанию . Также были проведены расчеты столкновений pAu и AuAu, сравнивающие модель кварк-дикварка с другими моделями в PYTHIA. 	Работа проведена на базе Высшей инженерно-физической школы СПБПУ. Эта работа была поддержана Secretaría Nacional de Ciencia y Tecnología (Ref. Grant FINDECYT/EDUCA CTi 02-2019).
        

        
          The subject of the graduate qualification work is 	"A light-front AdS/QCD quark-diquark nucleon model in hadron production in proton-proton and heavy-ion collisions". 	 This work discusses a phenomenological quark-diquark nucleon model based on  light-front soft-wall AdS/QCD holography able to be used in hadron collision simulations. 	The light-front holography has predicted two particle bound state wave function inside nucleons which can not be derived simply from a picture of valence quarks, namely diquarks. In this framework, from the construction of phenomenological diquark Parton Distribution  	Functions based on light-front QCD and soft-wall AdS/QCD, as well as, due to consequences of the color gauge $SU(3)_c$ in QCD, we have armed a nucleon model and implemented it into the PYTHIA simulation package.  	The quark-diquark nucleon  model  contains  both  scalar (isoscalar-scalar  diquark singlet) state  and  axial-vector (isoscalar-vector diquark and isovector-vector diquark) state as \linebreak participating in hard-scattering process alongside quarks and gluons in particle \linebreak collisions.  	Thanks to the hadronization machinery already existing in PYTHIA, we were able to compare the model in the proton-to-pion ratios in proton-proton collisions at transverse momentum region $0\lesssim  p_T \leq 20$ GeV at $\sqrt{s} = 13$ TeV with default PYTHIA processes and experimental data from ALICE experiment. The quark-diquark model shows a enhancement of baryon production in the region $2\lesssim p_T \lesssim 4$ GeV, being in better agreement with experimental data than default PYTHIA models, which only consider quarks and gluons in hard processes. 	On the side of heavy-ions, we compared the quark-diquark nucleon model to data from PHENIX experiment in HeAu collisions at $\sqrt{s} = 200$ GeV, obtaining a better agreement in the $p/\pi^+$ ratio than the default models in PYTHIA. Also were performed simulations of pAu and AuAu collisions comparing the quark-diquark model to other models in PYTHIA. 	The work was carried out on the basis of the Higher Engineering Physics School of the Peter the Great St. Petersburg Polytechnic University. This work was supported by the Secretaría Nacional de Ciencia y Tecnología (Ref. Grant FINDECYT/EDUCA CTi 02-2019).
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